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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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O governador Jorginho Mello (PL) e a secretária de 
Estado da Saúde, Carmen Zanotto, apresentaram ontem 

a evolução do Programa Estadual de Cirurgias Eletivas 
em Santa Catarina. Assim como a Universidade Gratuita, 
essa foi mais uma promessa de campanha ambiciosa de 
Jorginho e como já era esperado, a fila não foi zerada, mas 
os números apresentados foram satisfatórios, conforme 
avaliação do próprio governador. A fila de espera de 
pacientes era de 105.340 no início do projeto. Hoje, ela foi 
reduzida para 56.742.

Mas um dado apontado pela Secretaria de Estado da 
Saúde (SES) como uma das “dificuldades” durante o 
programa foi o número de pessoas que não compareceram 
no dia da cirurgia. Cerca de 30% dos pacientes passam por 
todo o processo de consulta, exames e no dia, simplesmente 
não aparecem tirando a vaga de outra pessoa, gastando 
o tempo dos profissionais e dinheiro público. Chega a ser 
revoltante a falta de responsabilidade dessas pessoas que 

nem justificam a falta. 
Para tentar diminuir as faltas e todo o desgaste que 

elas acarretam, a SES quer vetar pacientes que faltam, 
às consultas para cirurgias eletivas e aos próprios 
procedimentos.  Hoje, a norma vigente aceita até três faltas, 
mas a nova proposta é para que, sem justificativa, apenas 
uma falta seja aceita. 

Durante a apresentação, Carmen Zanotto fez questão 
de falar sobre a criação de um dispositivo de habilitação 
estadual que possibilitou o aumento do número de 
prestadores de serviços de alta e média complexidade, 
entre eles, o de cirurgia ortopédica, especialidade que 
possui o maior número de pacientes na fila. O Estado 
passou a ter agora 30 unidades com capacidade para 
realizar procedimentos de alta complexidade. Para a 
cardiologia, agora, são 16 unidades habilitadas, havendo 
uma ampliação da autorização de procedimentos a serem 
realizados em cinco delas.

A fila não zerou, mas diminuiu

Indústria de SC
Nos seis primeiros meses do ano, a produção industrial de Santa Catarina registrou queda de 3,8%, comparado ao 
mesmo período de 2022. Apesar do resultado negativo no semestre, em junho houve expansão de 2,6% em relação 
a maio. Segundo análise do Observatório FIESC, esse resultado foi o maior crescimento da indústria catarinense na 
análise mensal em 2023. A indústria metalúrgica cresceu 9,9%, em junho, com o aumento do fornecimento para o 
mercado doméstico. Outro setor que se destaca no mês é o da fabricação de produtos alimentícios, que aumentou 
8,1%, após queda em maio, impulsionado, principalmente, pelo aumento das exportações de carne suína, devido ao bom 
momento dos abates no Estado.

CIASC completa 48 anos
No dia 13 de agosto, o Centro de Informática e Automação do Estado de Santa Catarina (CIASC) atingiu a marca de 48 anos 
de existência. Seu percurso é notável pelo compromisso com investimentos em inovação e contribuições cruciais para o 
avanço tecnológico em Santa Catarina. A organização inaugura uma nova etapa, assumindo uma posição de destaque como 
parceiro estratégico na concepção de uma plataforma de governo digital voltada tanto para os órgãos estaduais quanto 
para os municípios catarinenses.

Cidadão Catarinense
O ex-presidente Michel Temer (MDB) receberá na Assem-
bleia Legislativa de Santa Catarina (Alesc), na próxima 
quinta-feira, 17, o título de Cidadão Catarinense. Temer 
virá ao Estado para palestrar na segunda edição do evento 
“Almoço de Ideias”, promovido pela ADVB e aproveitará a 
passagem para ir receber a homenagem do parlamento.

TEV
Foi sancionado ontem o projeto que trata da regulamentação das Transferências Especiais Voluntárias (TEV) para os 
municípios. Encaminhada pelo Poder Executivo após mobilização da Assembleia Legislativa, a proposta, agora transformada 
na Lei 18.676/2023, irá possibilitar os repasses de recursos do orçamento do Estado prometidos por meio do antigo Plano 
1000 – conhecidos como Pix - e permitir a conclusão de obras já iniciadas e que estão paradas, ou ressarcir os municípios 
daquelas que foram concluídas sem os recursos do Estado.

CRM-SC
Médicos catarinenses participam desde ontem da eleição 
do CRM-SC. Serão escolhidos 40 conselheiros – 20 efetivos 
e 20 suplentes – que ficarão à frente da autarquia pelos 
próximos cinco anos. A votação ocorre exclusivamente pela 
internet desde às 8h até às 20h. A votação encerra hoje. 
Informações https://eleicoescrms.org.br/SC

Suspensão do Universidade Gratuita
O principal programa de governo de Jorginho Mello, 
o Universidade Gratuita, mal foi sancionado e já anda 
na corda bamba. Isto porque o Tribunal de Contas 
do Estado (TCE) sugeriu a suspensão do programa 
com base nos dados apresentados em um relatório 
produzido pela área técnica do órgão. Os tais dados 
que mostrariam uma irregularidade no programa ainda 
não foram divulgados, mas o governador já se mostrou 
disposto a, se preciso for, fazer as alterações neces-
sárias para que o Universidade Gratuita não tenha seu 
cronograma atrasado. 
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